

NOTRE PROJET :

**PROTÉGER,
RÉUNIR, CONSTRUIRE
ET RÉUSSIR
LA CÔTE-SAINT-ANDRÉ
POUR TOUS**

Protéger

Parce que la solidarité et la concorde entre tous sont des valeurs premières, parce que l'épanouissement de chacun est un critère de réussite collective, nous continuerons à nous attaquer aux difficultés de vie de nos concitoyens et veillerons à les protéger dans un contexte de crise pour que, quels que soient leurs revenus, leur situation, leur âge, leurs fragilités, les Côtôises et Côtôis puissent continuer à bien vivre ensemble dans leur ville.

Réunir

Dans le respect des valeurs républicaines, vos élus sont les garants du "vivre ensemble" dans la ville. Nos actions, qui doivent s'adresser à tous les habitants et respecter chacun d'eux permettront de les réunir en créant les conditions les incitant à participer à la vie locale sous toutes les formes.

Construire

Bâtir un projet commun et partagé, anticiper les besoins de la collectivité, préparer l'avenir de la commune et de l'intercommunalité, doter notre territoire des équipements et infrastructures nécessaires à son attractivité, créer les conditions du développement économique et de la création d'emplois, c'est l'une des missions essentielles de vos élus.

Et réussir
La Côte Saint-André
POUR TOUS

Vous le savez, car notre action au fil de ces six années de ce premier mandat en témoigne, le sens de notre engagement est d'être en permanence dans l'action au service de l'intérêt général mais aussi pleinement à vos côtés.

Dans le temps présent marqué par cette crise sans précédent qui pèse sur vous comme sur la collectivité, il nous faudra rester très vigilant et ne rien lâcher sur ce qui a été acquis. Plus que jamais, agir nécessite donc clairvoyance et grande détermination.

Le projet que nous vous invitons à découvrir au fil de ces pages, s'inscrit évidemment dans la continuité de ce qui a été réalisé.

Il tient compte du contexte particulier de notre ville et du cadre économique très rude dans lequel nous évoluons.

Il décline des engagements et des actions utiles et réfléchis, qui donnent du sens, de la cohérence, apportent du dynamisme sur la base d'orientations claires, de propositions réalistes et respectueuses de chacun des habitants.

Au cœur de ce projet, nous plaçons cette relation de confiance qui doit exister entre les élus et les citoyens. Elle commande de faire primer l'intérêt de sa ville sur toute autre considération mais aussi, et j'y tiens, de dire la vérité aux citoyens sans dissimulation, en toute transparence.

En ce sens, nous voulons sceller avec tous et chacun de vous, un engagement qui nous réunit autour de trois objectifs forts :

protéger, réunir, construire

Nous avons engagé un travail et fait évoluer sereinement la Côte Saint-André qui a gagné un nouvel élan. Avec une équipe renouvelée, nous voulons poursuivre avec l'exigence de bâtir une ville protectrice et unie, active et agréable, ouverte et juste, sobre et durable.

Ainsi nous réussirons la Côte-Saint-André pour tous.

Jacky Laverdure



PROTÉGER



Parce que la solidarité et la concorde entre tous sont des valeurs premières, parce que l'épanouissement de chacun est un critère de réussite collective, nous continuerons à nous attaquer aux difficultés de vie de nos concitoyens et veillerons à les protéger dans un contexte de crise pour que, quels que soient leurs revenus, leur situation, leur âge, leurs fragilités, les Côtôises et Côtôis puissent continuer à bien vivre ensemble dans leur ville.

Nous défendrons la cohésion sociale

Cela nécessite de renforcer les actions conduites par le Centre Communal d'Action Sociale et d'accroître son rôle dans les domaines de la prévention des difficultés et de la lutte contre l'isolement.

Il nous faudra aussi être à l'initiative pour favoriser dans tous les domaines, l'implication des habitants dans les actions au service de la vie collective, ce qui suppose d'approfondir les partenariats que la ville a construits avec l'ensemble des partenaires de l'action sociale.

Et parce que *"la misère ne se gère pas, elle se combat"*, nous encouragerons et soutiendrons les actions des associations caritatives et de la banque alimentaire, comme nous développerons les jardins familiaux collectifs et accompagnerons la création d'une épicerie sociale.

Nous serons attentifs et solidaires de nos aînés

Parce que l'on vit plus longtemps aujourd'hui et que nos aînés aspirent à vivre et bien vieillir, le plus longtemps possible chez eux, la collectivité doit s'engager résolument à leurs côtés et être attentive à chacun d'eux et mettre à leur disposition les nécessaires services d'aides à domicile et de soins.

Nous développerons et coordonnerons les actions en étant attentifs à créer des occasions de rencontres, en premier lieu entre générations, pour vaincre l'isolement des personnes âgées.





Nous ne lâcherons rien sur la prévention et la sécurité

Parce que la sécurité est un droit fondamental, nous poursuivrons avec la même détermination que celle dont nous avons fait preuve depuis notre élection en 2008, menant de manière ferme et pragmatique, les actions de prévention qui sont de la compétence des élus en continuant d'appliquer avec fermeté le principe : à chaque incivilité, sa sanction.

La présence de la police municipale dans la ville sera renforcée.

Le partenariat avec la gendarmerie dont les effectifs doivent être renforcés et les actions coordonnées dans le cadre du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance seront consolidées en utilisant tous les leviers qu'il met à disposition. Les éducateurs de prévention poursuivront leur travail de proximité auprès des jeunes et leurs familles.

Parce que c'est dissuasif, nous étudierons avec les services de Gendarmerie, l'implantation de caméras de vidéo-protection en certains points ciblés de la ville.

Nous continuerons à gérer les finances avec une grande rigueur

Nous le ferons en maintenant la plus grande rigueur et en veillant à ce que chaque euro dépensé soit utile à la collectivité. Si les finances communales vont beaucoup mieux, nous savons que les dotations de l'État et les subventions des autres collectivités sont à la baisse. Les marges de manœuvre pour dégager les moyens pour de nouvelles actions, de nouveaux services, dépendront donc directement de l'efficacité de notre gestion publique.

Pour maintenir un bon niveau d'investissement et répondre à vos besoins avec un recours limité à l'emprunt, nous continuerons à maîtriser les dépenses de fonctionnement en distinguant l'essentiel du superflu.

Nous poursuivrons l'offensive en cherchant à contenir et optimiser toutes les consommations énergétiques des bâtiments communaux et de l'éclairage public.

Pour une ville économe, nous encouragerons l'implication des agents du service public communal et nous leur donnerons les moyens de la performance.



RÉUNIR



Dans le respect des valeurs républicaines, vos élus sont les garants du "vivre ensemble" dans la ville. Nos actions, qui doivent s'adresser à tous les habitants et respecter chacun d'eux, permettront de les réunir en créant les conditions les incitant à participer à la vie locale sous toutes les formes.

Nous veillerons à l'épanouissement de chacun

Dans le respect de leur indépendance, nous continuerons d'apporter un soutien matériel, logistique et financier aux associations communales. À travers la richesse et la diversité des activités qu'elles proposent, elles sont des acteurs incontournables du lien social, permettant à chacun de s'épanouir en pratiquant à son rythme une activité sportive, culturelle ou de loisir.

Nous encouragerons les échanges interculturels entre les habitants en confortant les missions du centre social, de la MJC, des associations locales car la différence constitue une richesse en soi.

Nous contribuerons à renforcer les liens entre les générations. La réalisation du projet d'habitat intergénérationnel du Clos Chapuis qui favorisera la coexistence paisible et solidaire entre génération sera en ce sens exemplaire.

Nous consoliderons l'aménagement des rythmes scolaires pour favoriser la réussite éducative de chaque enfant en diversifiant les activités proposées aux enfants en faisant appel aux associations et nous maintiendrons la gratuité des Temps d'Activités Périscolaires pour toutes les familles.

Nous inciterons à la rencontre entre tous et favoriserons la convivialité

Toute occasion de rencontre et d'échanges étant nécessairement bonne, nous encouragerons et soutiendrons toutes formes d'animations sur l'espace public. Dans cet objectif nous rendrons plus conviviales la place Saint André et la place de la Halle et réaménagerons la rue de l'Hôtel de Ville qui les relie. Nous prendrons les initiatives pour dynamiser le marché de la Halle en incitant la création de marchés thématiques.

Encourager les occasions de rencontre nécessite d'améliorer le partage de l'espace public en centre-ville entre les différents usagers. Nous entreprendrons la réactivation de la zone bleue, l'aménagement du haut de la rue Bayard, l'installation de bornes de stationnement de courte durée dans les rues commerçantes.

Enfin, nous nous attacherons à valoriser l'accueil des jeunes étrangers en séjour à La Côte-Saint-André.

Nous créerons un Office Municipal de la Culture

Toujours nécessaire, la culture devient indispensable en période de crise car elle crée les conditions de l'ouverture vers les autres, donne des clés pour comprendre un monde qui change et permet de surmonter les craintes et les peurs. Cet Office Municipal de la Culture aura pour mission de réunir les acteurs culturels de la ville, de fédérer leurs initiatives et de soutenir l'offre culturelle dans une logique de mutualisation des moyens : Halle, médiathèque, parc d'Allivet, cour du château, salle des fêtes, places, cinéma...

Parce qu'elles concourent à la bonne image et à l'attractivité de la ville qui doit s'ouvrir davantage au tourisme de proximité, nous poursuivrons les actions de valorisation et de promotion du patrimoine culturel, notamment en continuant à mettre en valeur nos personnages illustres.

Nous irons plus loin dans la politique de démocratisation de l'accès aux animations du festival Berlioz et favoriserons des actions autour de ce festival tout au long de l'année, notamment auprès des scolaires.

Enfin, nous travaillerons à améliorer la diffusion des événements culturels, notamment en diversifiant les moyens de communication.

Nous favoriserons la citoyenneté et la participation

Parce qu'elle est source de confiance et de cohésion entre tous, nous continuerons d'encourager l'exercice de la citoyenneté en favorisant la participation des habitants pour leur permettre de prendre la parole, de dire ce qui doit être amélioré, d'exprimer leurs attentes et leurs souhaits et de formuler des propositions.

Dans cet objectif, nous améliorerons la qualité de l'information municipale.

Nous continuerons de moderniser le service public communal

Renforcer l'efficacité de l'action de l'administration communale, c'est bien sûr optimiser la qualité de la gestion publique. Mais c'est aussi améliorer les relations entre l'administration et les administrés et, donc, les services rendus aux citoyens. Nous mettrons en place un guichet unique, étendrons les horaires d'accueil en mairie et développerons les services numériques via internet.



CONSTRUIRE

Bâtir un projet commun et partagé, anticiper les besoins de la collectivité, préparer l'avenir de la commune et de l'intercommunalité, doter notre territoire des équipements et infrastructures nécessaires à son attractivité, créer les conditions du développement économique et de la création d'emplois, c'est l'une des missions essentielles de vos élus.

Nous développerons et réunifierons la ville

La mise en œuvre du PLU va permettre de réunifier la ville en améliorant le cadre de vie tout en préservant l'identité rurale de notre commune.

La première modification du PLU a été engagée et aboutira fin avant juin prochain. Dans tous les secteurs, elle permettra, la reconstruction des habitations après sinistre sans lien avec l'aléa de la zone (glissement, ruissellement, inondation). Cette modification intégrera également les résultats de l'étude géotechnique complémentaire réalisée en février 2014 dans les documents graphiques du PLU.

Après avoir réglé efficacement et définitivement la question de la non reconstruction en cas de sinistre, nous pouvons avancer pour :

- Engager le déplacement de la résidence Eden de l'EHPAD qui sera reconstruite au Sud Allivet.
- Réaliser l'extension sur 10 hectares de la zone artisanale des Meunières.
- Implanter une moyenne surface alimentaire au sud de la ville.

Nous favoriserons dans les nouvelles constructions l'accession à la propriété et l'intégration de logements pour Personnes Agées avec services communs.

Nous rendrons possible l'aménagement de la Halle dans le cadre du FISAC (Fonds d'Intervention pour les Services, l'Artisanat et le Commerce), pour répondre aux attentes des utilisateurs de cet espace exceptionnel dans des conditions de salubrité et de sécurité convenables.





Nous rénovons les bâtiments communaux et valoriserons notre patrimoine

Après l'avoir préparé activement sans pouvoir le concrétiser en raison des contraintes financières, nous lancerons le chantier de restructuration de l'école primaire publique en commençant par la construction de l'école maternelle.

Nous poursuivrons l'amélioration de l'accessibilité des bâtiments communaux à tous les publics et en particulier aux personnes à mobilité réduite

Nous maintiendrons l'effort de valorisation et d'entretien de notre patrimoine communal : bâtiments historiques, trines, fouilles archéologiques, cheminement des eaux du Biel...

Nous améliorerons le cadre de vie

En poursuivant dans la concertation les aménagements de sécurité routière, notamment aux entrées de ville : trottoirs, radars pédagogiques, ralentisseurs, chicanes...

En favorisant les déplacements doux : rue des Cordiers, avenue Foch ainsi que sur les trajets entre le centre-ville et les équipements sportifs et culturels.

Nous renforcerons la propreté urbaine en réorganisant le nettoyage des trottoirs et chaussées du centre-ville, en installant des poubelles, des canidogs, en adoptant un plan de rénovation des toilettes publiques, mais aussi en poursuivant sans relâche la lutte contre les dépôts sauvages.

Nous poursuivrons l'embellissement de notre ville en continuant à inciter les particuliers à la rénovation de façades, au fleurissement et en conduisant un programme paysager dans la Plaine en concertation avec les agriculteurs et l'ACCA.

Nous améliorerons la signalétique pour faciliter les déplacements, l'orientation et le stationnement dans la ville.

Nous inciterons les automobilistes à utiliser les parkings en périphérie en mettant à leur disposition un transport par navettes. Ce qui permettra de piétonner le centre-ville les jours de marché et d'animations.

Nous reconduirons le programme triennal d'entretien des voiries et chemins ruraux dans le Côteau et la Plaine.



Nous agissons pour renforcer l'économie

Nous soutiendrons l'activité économique locale en maintenant un bon niveau d'investissement grâce à une gestion rigoureuse des finances communales.

Nous accompagnerons le commerce local et dynamiserons le centre-ville pour que la Côte-Saint-André continue de jouer pleinement son rôle de bourg-centre au cœur des territoires Bièvre-Isère et au-delà, Bièvre-Valloire.

Nous favoriserons l'implantation d'entreprises artisanales dans nos zones d'activités car l'emploi est notre priorité.

Nous renforcerons les partenariats actifs avec Pôle Emploi, la mission locale MOB, les formations avec le Greta et les établissements scolaires pour la réhabilitation du patrimoine communal.

Nous nous engagerons auprès des différents acteurs pour la réalisation des infrastructures d'internet à très haut débit. C'est absolument vital pour que notre territoire soit performant, attractif et compétitif et puisse accueillir de nouvelles entreprises et de nouveaux emplois.



Nous jouerons la carte de la solidarité intercommunale

Bièvre Isère Communauté, notre nouvelle intercommunalité, c'est 39 000 habitants et une chance pour notre territoire pour peu que son action soit lisible, cohérente et surtout économe. Elle doit nous permettre de faire ensemble ce que nous ne pourrions faire seuls. Elle doit réduire les écarts entre les communes et nous donner des moyens supplémentaires d'accomplir nos missions dans le respect de nos particularités et en restant proche des habitants.

Si la Côte-Saint-André est la commune la plus peuplée, elle n'est pas la plus riche. Un pacte fiscal prenant en compte les critères de richesse et assurant un partage solidaire entre les communes et l'intercommunalité devra être défini.

Le transfert de compétence petite enfance est bien engagé, celui de l'École Municipale de Musique est en bonne voie et nous veillerons à son bon aboutissement.

Dans le cadre de l'intercommunalité, il s'agit de :

- Protéger et dynamiser le commerce Côtéois et rendre plus vivant et attractif le centre-ville aux habitants et touristes.
- Encourager toute action qui développera, dans toute sa diversité, une agriculture puissante, créatrice d'emplois, orientée vers le développement durable (protection de l'environnement, circuits courts, semences non OGM...).
- Accompagner Initiative Bièvre Valloire qui permet à de très nombreux artisans et commerçants de s'installer, de reprendre une activité voire de la développer notamment en créant des emplois.
- Réaliser des opérations de réhabilitation de logements anciens et vétustes en centre-ville et de maîtrise de l'énergie dans le cadre de l'action "Habiter Mieux".
- Conforter la vocation touristique de La Côte-Saint-André qui, au cœur de Bièvre Isère, dispose d'atouts culturels, patrimoniaux et architecturaux exceptionnels .
- Étoffer l'offre de transports collectifs vers Grenoble, Voiron et Bourgoin en lien avec le Conseil général de l'Isère.





jeudi 20 mars
à 20 h

Salle des fêtes
Château Louis XI

**Ensemble pour réussir
La Côte-Saint-André
pour tous**

Dimanche 23 mars

**VOTEZ ET FAITES VOTER
POUR NOTRE ÉQUIPE
LA CÔTE-SAINT-ANDRÉ
POUR TOUS**

conduite par
Jacky Laverdure
maire sortant

Saisir et conjuguer tous les moyens dont dispose une municipalité pour améliorer et enrichir le quotidien des habitants, voilà l'engagement que nous renouvelons avec force.

Dégager avec vous des perspectives pour la ville et la vie locale en ne laissant personne au bord du chemin, voilà le projet que nous vous soumettons pour aborder cette nouvelle étape vers l'horizon 2020.

**C'est un projet qui rassemble,
pour dessiner une ville qui vous
ressemble et réussir La Côte-
Saint-André pour tous.**

Maquette : Izagraph
Imprimerie Rochat

Ce document est édité par l'équipe La Côte-Saint-André pour tous.
Il est intégralement financé par les contributions personnelles
des candidats et des soutiens reçus.

Ne pas jeter sur la voie publique

> 2020 **La Côte-Saint-André POUR TOUS**

www.la-cote-saint-andre-pour-tous.fr